

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 8 de Junio de 1881.

Año IX. Núm. 2.464.

CUBA

Hasta el 15 del pasado Mayo alcanzan los periódicos que ayer recibimos de aquella Antilla.

En el «Diario de la Marina» encontramos una extensa crónica de la Exposición de Matanzas, en la que se da gran importancia á la instalación en dicho certámen de la Maestranza de artillería de la Habana.

Entre los efectos que ésta ha presentado llaman la atención los siguientes:

1.º Una cabria de costa, para montar y desmontar las piezas.

La madera de que está construida es el ocuje, que por sus buenas condiciones da resistencias suficientes á las cabrias para levantar piezas de 10 y 12 toneladas de peso.

2.º Una cureña para cañón de 16 centímetros, colocada en un avantren para su transporte. Toda ella ha sido construido en los talleres de la Maestranza.

3.º Diez modelos en escala reducida de diferentes piezas de artillería, las cuales dan una idea de las transformaciones sufridas desde el principio del siglo hasta el día, viéndose allí desde la antigua culbrina ó el obús cargado por la boca, hasta el cañón cargado por la culata. El modelo del potente cañón Rodman con su montaje y correspondiente batería está hecho por obreros de la Maestranza, y hay cuatro cuyo perfecto trabajo revela la inteligencia y habilidad de los operarios de la gran fábrica y fundición de Trubia.

4.º Varios modelos de cañones de campaña, montados en sus cureñas y enganchados en sus arzones, construidos todos en la Maestranza, llamando la atención el del sistema del comandante de artillería española D. Augusto Plasencia, y el cañón de igual sistema y de tamaño natural construido en Sevilla con acero Krupp.

La Maestranza exhibe también diversos efectos del material de artillería construidos por sus operarios, y los cuales dan una idea de los trabajos delicados que en ella pueden hacerse.

De armas portátiles hay una variada colección, y en la parte de madera se han empleado varias de las que produce Cuba, para determinar cuál de ellas ha de sustituir al nogal de España, cuya adquisición se hace muy difícil.

La enfermedad variolosa hace grandes estragos en Trinidad.

Los agricultores de Cienfuegos están de plácemes con las abundantes lluvias que han favorecido las siembras hechas últimamente en aquella comarca azucarera.

Del «Diario de la Marina»:

«Segun noticias que hemos adquirido de uno de nuestros compañeros en la prensa que salió á bordo del vapor «Dacia» para presenciar los trabajos de la recomposición del cable, el vapor estuvo imposibilitado de trabajar durante tres días, á consecuencia de un fuerte temporal que ha reinado en el canal; el viernes pudo ya maniobrar, pero á las tres de la tarde, hora en que nuestro compañero se trasladó al vapor «Admiral» para volver á esta capital, aún no había podido el «Dacia» extraer el cable roto.»

El «Diario de Cienfuegos» del 10 publica las siguientes líneas:

«Por fin se ha establecido la comunicación directa entre la estación telegráfica de esta ciudad y la Habana. Se nos asegura también que antes que trascurren algunas semanas se pondrá un nuevo hilo directo, además de la comunicación directa que hoy existe por la vía de Santa Clara, con lo que quedará el servicio completo y regular, tal como lo exige la

importancia mercantil de esta ciudad.»

Los periódicos de Matanzas publican la siguiente noticia:

«Mañana juéves sale el Sr. Chun Shen Yin, cónsul del imperio chino en Matanzas, acompañado del Sr. Cay, secretario del consulado general de la misma nación en ésta, para Pinar del Río, vía de Batabuó, á enterarse de la situación de los chinos en aquella provincia.»

En el último número del «Boletín Oficial de los Voluntarios» leemos con gusto lo siguiente:

«El Excmo. señor capitán general de esta isla, por su espontánea y personal iniciativa, ha propuesto al gobierno de S. M. la creación de una condecoración que, en analogía con la cruz de San Hermenegildo destinada al ejército, sirva para premiar la constancia y la buena conducta militar de los individuos del instituto de voluntarios.

El modelo elegido por S. E. para someterlo á la aprobación soberana es el más elegante y vistoso, comparado con todas las medallas existentes en el ejército y voluntarios. Una medalla de plata circular, del tamaño de una peseta, forma el centro; y de éste parten cuatro flores de lis que forman los brazos.

En el anverso se ven el busto de S. M. el rey y alrededor las siguientes palabras: «Alfonso XII á los Voluntarios de Cuba.—1880.»

En el reverso y ocupando su centro estas otras palabras: «Constancia, Patriotismo, Abnegación.»

Dicha condecoración se concederá á todo individuo de nuestros cuerpos, desde voluntario á coronel, que lleve diez años de servicio en el instituto sin abonos ni nota desfavorable, y se perderá por las mismas causas que se pierde la cruz de San Hermenegildo en el ejército. Cada cinco años más de servicio en las mismas condiciones dará derecho al uso de un nuevo pasador.»

Con el título de «Ejemplo de civismo» dice «El Diario de Cienfuegos»:

«A las doce del día de hoy depositó su voto en el primer colegio electoral de esta ciudad D. Lorenzo Cáceres, que cuenta 110 años de edad.

Nos place consignar aquí este hermoso ejemplo de civismo, ya que por desgracia no abundan mucho entre nosotros las virtudes cívicas.

Reciba el buen anciano nuestra más sincera felicitación por su digno proceder. Vale mucho más que esos electores jóvenes que no ejercen su derecho por falta de espíritu pátrio.»

Al «Diario de la Marina» pertenecen los siguientes curiosos detalles:

«El Boletín» de Cienfuegos del día 5, publica un interesante suelto acerca de la madera conocida con el nombre de «baría» y que abunda extraordinariamente en los campos de aquella jurisdicción. Creemos oportuno reproducir los siguientes párrafos del suelto referido:

Segun noticias que nos suministra un estimable colega, en los últimos embarques de maderas que se han llevado á cabo por este puerto, fueron algunas piezas de la vulgar madera conocida en nuestros campos con el nombre de «baría», las que en el extranjero llamaron mucho la atención de las casas receptoras por las condiciones de flexibilidad que esa madera reúne á la suavidad con que se trabaja; lo que hace creer que en no muy lejana época la «baría» habrá de ser un artículo de exportación muy importante para Cuba, por la abundancia con que se da y se halla en nuestros bosques y por la longitud á que llegan las tosas de esa madera, poco comun en las demás.

Esto nos ha sugerido la idea de hacer notar á

nuestros campesinos que deben conservar en los desmontes el mayor número de piezas de «baría» que les sea posible, pues llegará el tiempo en que esa hoy comun y despreciable madera valdrá tanto como el cedro y la caoba, que nadie se atreve á destruir.

Esas piezas que se vayan dejando en los terrenos que se desmonten, serán en no muy lejano día una verdadera riqueza, pues es contado el monte de Cuba donde no abunde esa útil madera. Y como al dejarlas nada pierden, sino que, por el contrario, ganan en grueso, bien merece la pena de que se tomen en cuenta estas observaciones.»

Mercado: día 15 de Mayo.—Con tendencias á la baja ha fluctuado el premio del oro acuñado entre 95 1/2 y 93 3/4 por 100, cerrando, á las tres de la tarde, de 94 á 94 1/2 por 100 premio, contra 130 1/4 á 130 1/2 P. en igual fecha del año último. En descuentos han sido moderadas las operaciones en los Bancos, de 6 á 8 por 100 anual, por notas en oro y billetes á tres y seis meses plazo. Se ha importado en metálico durante la semana duros 542.739, y desde 1.º de Enero á la fecha duros 2.937.832 contra duros 8.438.849 en igual tiempo del año anterior. No hubo exportación de metálico en el período semanal, ascendiendo el exportado en lo que va de año á duros 264.313 contra 318.625 en igual época del año precedente.

Ha habido mejor demanda en el mercado de fletes, no solo por buques para cargar azúcares con destino á los Estados Unidos, sino también para llevar maderas del país á Europa y tabaco en rama á España, por cuyo motivo los tipos rigen más firmes, cotizando el bocoy de azúcar para los Estados Unidos de 2 1/4 á duros 2 1/2, y cargando en la costa de 2 1/2 á duros 3 bocoy. Para cargar 16.000 tercios de tabaco, de Gibara á Santander, se ha fletado un vapor español, pagando duros 1 por cada tercio; también se ha tomado una barca noruega para cargar caobas, de Nuevitas al Reino Unido, ó el Continente, á 47,6 por 50 piés cúbicos. La demanda para Europa es muy limitada y los precios son nominales.

MADRID 4 DE JUNIO

Las solemnidades del Centenario han vuelto á reanudar las fiestas del mundo elegante. Anoche se celebró un brillante baile en casa del marqués de Vinent.

Los elegantes salones de la calle del Barquillo presentaban animadísimo aspecto. Adornábanlos infinidad de flores, y la «terrace» abierta los hacia participar de la frescura del jardín. En uno de los lados de la «terrace» se había instalado la orquesta de bandurrias, que tocaba aires nacionales.

Estaban la duquesa de la Torre, de Fernan-Núñez, de Osuna, de Ahumada, de Maqueda; las marquesas de Bendaña, de Javalquinto, de Perijá, de la Laguna, de Bedmar, de Valmediano, de Villamejor, de Nájera, de la Puente y Sotomayor de Amaranter; las condesas de Xiquena, de Torrejon, de Santovenia, de Heredia Spínola, de Velle, de Puerto Seguro, Campo Alanje, Mad. Búer y otras.

La condesa de Valle anunciaba que el martes próximo sería ya el último de los que reciba en esta temporada.

Algunas damas pedían al Sr. Cánovas del Castillo papeleta para asistir á su recepción en la Academia de Ciencias Morales y Políticas. La recepción tendrá lugar el primer domingo de junio.

A las dos comenzó en casa del marqués de Vinent el cotillon y se comenzó á servir la cena.

Las marquesas de Villalobar y de Hoyos ayudaban á su padre en la tarea de hacer gratas las horas en aquellos salones.

BRINDIS DEL SR. MENENDEZ PELAYO.

Yo no pensaba hablar; pero las alusiones que me han dirigido los señores que han hablado antes, me obligan á tomar la palabra. Brindo por lo que nadie ha brindado hasta ahora: por las grandes ideas que fueron alma é inspiracion de los poetas calderonianos. En primer lugar por la fé católica, apostólica, romana, que en siete siglos de lucha nos hizo reconquistar el pátrio suelo, y que en los albores del renacimiento abrió á los castellanos las vírgenes selvas de América, y á los portugueses los fabulosos santuarios de la India. Por la fé católica, que es el «substratum», la esencia y lo mas grande y lo mas hermoso de nuestra teología, de nuestra filosofía, de nuestra literatura y de nuestro arte.

Brindo en segundo lugar por la antigua y tradicional monarquía española, cristiana en la esencia y democrática en la forma, que durante todo el siglo XVI vivió de un modo cenobítico y austero: y brindo por la casa de Austria, que con ser de origen extranjero y tener intereses y tendencias contrarios á los nuestros, se convirtió en porta-estandarte de la Iglesia, en gonfalonera de la Santa Sede durante toda aquella centuria.

Brindo por la nacion española, amazona de la raza latina, de la cual fué escudo y valladar firmísimo contra la barbarie germánica y el espíritu de disgregacion y de heregía que separó de nosotros á las razas septentrionales.

Brindo por el municipio español, hijo glorioso del municipio romano y espresion de la verdadera y legítima sacrosanta libertad española, que Calderon sublimó hasta las alturas del arte de «El Alcalde de Zalamea», y que Alejandro Herculano ha inmortalizado en la historia.

En suma, brindo por todas las ideas, por todos los sentimientos que Calderon ha traído al arte; sentimientos ó ideas que son los nuestros que aceptamos por propios con los cuales nos enorgullecemos y vanagloriamos nosotros los que sentimos y pensamos como él, los únicos que con razon, y justicia, y derecho, podemos enaltecer su memoria, la memoria del poeta español y católico por excelencia; del poeta de todas las intolerancias é intransigencias católicas; del poeta teólogo; del poeta «inquisitorial», á quien nosotros aplaudimos, y festejamos, y bendecimos, y á quien de ninguna suerte pueden contar por suyo los partidos mas ó menos «liberales» que en nombre de la unidad centralista á la francesa, han ahogado y destruido la antigua libertad municipal y foral de la Península, asesinando primero por la casa de Borbon, y luego por los gobiernos revolucionarios de este siglo.

Y digo y declaro firmemente que no me adhiero al centenario en lo que tiene de fiesta semi-pagana, informada por principios que aborrezco y que poco habian de agrandar á tan cristiano poeta como Calderon si levantase la cabeza.

Y ya que me he levantado y que no es ocasion de traer á esta reunion fraternal nuestros rencores y divisiones de fuera, brindo por los catedráticos lusitanos que han venido á honrar con su presencia esta fiesta, y á quienes miro y debemos mirar como hermanos, por lo mismo que hablan una lengua «española», y que pertenecen á la raza «española», y no digo «ibérica» porque estos vocablos de «iberismo» y de «unidad ibérica» tienen no se qué mal sabor progresista. (Murmullos). Sí: «española», lo repito, que españoles llamo siempre á los portugueses Camoens, y aun en nuestros dias Almeida-Garret, en las notas de su poema «Camoens», afirmó que españoles somos, y que de españoles nos debemos preciar todos los que habitamos la Península Ibérica.

Y brindo, en suma, por todos los catedráticos aquí presentes, representantes de las diversas naciones latinas que, como arroyos, han venido á mezclarse en el grande Océano de nuestra gente romana.

BANQUETE EN LA ALHAMBRA.

El comité nombrado por la junta central de la

prensa española para dispensar cariñosa acogida á los representantes de la prensa extranjera, merece bien de sus compañeros de periodismo.

Ni era posible esperar mas, ni debia pedirse tanto siquiera.

El comité, luchando con todo género de dificultades, contando con exiguos recursos, ha excedido, en mucho, las esperanzas que su nombramiento hizo concebir, y ha cumplido su mision de manera que merece—y nosotros se los tributamos sinceramente—entusiastas plácemes.

Los representantes de la prensa extranjera, al darnos su adios para regresar á sus respectivos países, podrán tal vez echar de menos actos suntuosos que solo es dado improvisar á impulso de una espléndida fortuna; pero no dirán, seguramente, que los periodistas españoles no les han proporcionado, dentro de sus modestos recursos, todos aquellos agasajos que inventa el deseo y que realiza el mas fraternal cariño.

Al comité de la prensa débese en primer término este brillante resultado, que merece gratitud de parte de todos los periodistas españoles.

El banquete de despedida á los representantes de la prensa extranjera se verificó anoche en el teatro de la Alhambra.

Habíanse puesto de acuerdo los comités encargados de festejar á los periodistas extranjeros y de provincias, y de esta union resultó un acto verdaderamente solemne, que dejará profundo y halagüeño recuerdo en cuantos tuvieron la satisfaccion de concurrir anoche al mencionado teatro.

El aspecto de la sala era deslumbrador. En el centro del proscenio, rodeada de macetas de flores y sobre esbelto pedestal, alzabase la estátua de don Pedro Calderon, bellissimo trabajo debido al cincel del señor Duque.

Pendiente del pedestal y cubriendo en parte el pabellon nacional arrollado al pié de la estátua, estaba colocada la magnífica corona tallada en madera que la prensa filipina ha dedicado al ilustre autor de «La vida es sueño.» Ancho dosel á la personificación del esclarecido ingenio formaban las banderas de todos los países, y esbeltos canastillos de flores sobre elevados jarrones adornaban el proscenio, completando así el adorno principal del palco escénico.

Una línea de bellas estátuas marcaba el límite de la platea, cuyo piso se hallaba cubierto por una rica alfombra. En los antepechos de los palcos campeaban escudos con las armas de varias provincias, alternando trofeos de banderas y gallardetes, adorno que tambien lucian todas las puertas y las columnas que soportan los palcos y galerías. Magníficos ramos de flores, artísticamente distribuidos, completaban la ornamentacion de la sala, que inundaban de luz todos los candelabros y lucernas del coliseo.

En medio de la sala y en toda su extension desde la puerta central hasta el palco escénico, estaba colocada la mesa.

Fornos habia amontonado sobre ella, con el arte y el exquisito gusto que son en él proverbiales, sus mas primorosos centros, sus mas preciados tiores, su bagilla mas rica y sus mas delicados canastillos de flores. La mesa, en conjunto, parecia un inmenso «bouquet» del cual se desprendian sobre el cubierto de cada comensal pequeños y finos ramilletes.

En el salon de la derecha, contiguo á la platea ejecutaba piezas escogidas la banda de Ingenieros: en la galería principal, la magnífica orquesta de bandurrias y guitarras que dirige el Sr. Mora dejaba oír á intervalos aires nacionales, tandas de walses y piezas de concierto magistralmente interpretadas.

A las nueve empezó el banquete, servido con rapidez y regularidad admirables.

Hé aquí el «menú:» Hors d'œuvres.—Jerez, Puré condé.—Saumon, Sauce tartare.—Filet de bœuf á la Chateaubriand.—Bordeaux, Fricandeau á la jardinière.—Jambon á l'espagnole.—Champagne, Diodes rotis á la broche.—Flan merengué.—Pyramide glacée.—Dessert.

Las presidencias de la mesa las ocupaban los señores D. Antonio Cánovas del Castillo, ex-presidente del Consejo, y D. Antonio Romero Ortiz, presidente de la comision ejecutiva del centenario: á derecha é izquierda del primero, respectivamente, se hallaban el Sr. Menendez (D. Florencio) en representacion de los presbíteros naturales de Madrid y el general Trillo, que tan notable participacion ha tenido en las recientes solemnidades. A la derecha del Sr. Romero Ortiz, el Sr. Teresa García, en representacion del ayuntamiento de Madrid, y á la izquierda, el decano de la prensa española, señor Borrego.

Para los demás puestos no se habia establecido orden alguno, medida acertada del comité para evitar enojosas cuestiones de etiqueta.

Inició los brindis, como presidente del comité de la prensa, el Sr. Alba Salcedo, saludando á las damas que ocupaban los palcos y enviando la expresion de su gratitud, en nombre de los periodistas á cuantos han empleado sus esfuerzos en la celebracion del Centenario, desde el Sr. Cánovas del Castillo, jefe del anterior gabinete, hasta el Sr. Sagasta, presidente del Consejo de ministros. Dolióse de que este último no hubiese concurrido, por causas que desconocia: dió su afectuosa despedida á los representantes de la prensa extranjera é invitó á los Sres. Romero Ortiz y Cánovas para que dejasen oír su autorizada palabra.

El Sr. Romero Ortiz hizo resaltar el carácter de cosmopolitismo que tienen esta clase de solemnidades, en que se estrechan los lazos de amistad entre los escritores y periodistas de todos los países; en que fraternizan los estudiantes de Coimbra, Madrid y Salamanca; en que el profesorado español se pone en relacion directa con los profesores extranjeros y con que el ayuntamiento de Madrid recibe en su seno á los representantes de las municipalidades de París, Roma y Lisboa.

Se felicita ardientemente de que haya sido cantada en todas las lenguas cultas la gloria de Calderon, revelando que España ha entrado de lleno y resueltamente en el movimiento intelectual de Europa.

Consagra frases de gratitud á cuantos han contribuido á la solemne manifestacion que acaba de celebrarse y muy especialmente á la prensa, sin cuya decidida cooperacion—dice—hubieran sido ineficaces todos sus esfuerzos. Elogia la noble conducta del Sr. Cánovas del Castillo por la manera cómo secundó la iniciativa de la Junta central, y termina brindando por la prensa y por el «insigne literato y eminente escritor, D. Antonio Cánovas del Castillo»

El Sr. Cánovas declaró que no era acreedor á las alabanzas que se le tributaban, pues aunque como simple particular hubiera contribuido con todas sus fuerzas á la realizacion del Centenario, como presidente del Gabinete que era en la época á que se aludia, todo lo hizo por inspiracion del rey.

En una sola cosa era digno de los elogios que se le dispensaban—añadió el Sr. Cánovas;—en el deseo de que el Centenario fuese una gran solemnidad deseó que se habia cumplido de tal manera, que no hallaba frases bastante expresivas para ponderarlo.

Brindó, ante todo, porque el recuerdo de aquella solemnidad sea un lazo mas de union y concordia entre los pueblos civilizados. Los grandes hombres, añadió, son patrimonio del mundo; aqui ha venido todo el mundo á honrar la memoria de Calderon por derecho propio, invadiendo la patria universal que es la patria de la inteligencia.

En la solemne fiesta que ha tenido lugar, añadió, al ver rodeado á Calderon por el entusiasmo nacional, me felicito por nuestra unidad y nuestro patriotismo. Esta explosion representa una resurreccion del instinto, que alejándose de las pequeñas pasiones políticas, tiende á elevarse hácia un ideal magnífico.

El Sr. Cánovas, para hacer pública declaracion del cariño que le profesa y del valor de sus servicios, brinda por el Sr. Romero Ortiz, á quien le une desde muy antiguo una estrecha amistad.

En seguida brindaron: el señor Borrego, por la prensa, cuya valiosa cooperacion tanto ha contri-

buido para que se celebre el Centenario; el señor Fernandez y Gonzalez, por los obreros, á quienes representa como presidente del Fomento de las Artes, y porque se prepare España á solemnizar dignamente el Centenario de Colon; Teresa Garcia, por la prensa y por el pueblo de Madrid, cuya representacion tiene; el Sr. Vidart, por el ejército, que tan eficazmente ha contribuido al Centenario, recordando de paso que las fiestas á Camões han sido el estímulo mas poderoso para que España realice aquel grandioso acto; el general Trillo, por la fraternidad de la prensa y del ejército; el Sr. Bremon, por los que han tenido aliento y fé para realizar el Centenario; y sucesivamente los Sres. Valero de Tornos, Thomson, Rozes, Hansteen, Cardoso, Macpherson, Rancés, Coello, Mastos, Jimenez, Casenave, Sedano, Vicenti, Mellado, Nembela y Galdo.

Este último, al hacer el resumen, dió gracias á todas las clases, gremios, corporaciones é individualidades que han contribuido al Centenario, citándolos particularmente.

El brindis del Sr. Vicenti, redactor de «El Globo», se encaminó principalmente á extrañar que no hubieran sido invitados—como se habia dicho de público—altas ilustraciones de la patria, cuyo título de periodistas parecia natural que les hubiese señalado un puesto en aquel banquete.

Dada esta ausencia, el Sr. Vicenti, á nombre del Sr. Castelar, cumplió el encargo de saludar afectuosamente á los representantes de la prensa extranjera.

El Sr. Mellado procuró explicar la omision indicada por el Sr. Vicenti, diciendo que solo fueron invitados los que directamente habian contribuido á la celebracion del Centenario; y que no se extendió la invitacion á los periodistas ilustres—entre los cuales se halla su respetable amigo y casi correligionario, Sr. Castelar—porque en España casi todas las notabilidades proceden del periodismo, y en la imposibilidad de invitarlos á todos, habria resultado el desaire para aquel que hubiese recibido la invitacion, mucho mas que para los que estaban comprendidos en ella.

Merecen tambien citarse los brindis de los señores Faustenrath y conde de Casa-Sedano; el primero por la fraternidad de las razas latina y germánica; el segundo por la comision de la prensa, que tan dignamente ha cumplido su difícil encargo.

A las doce terminó esta magnífica fiesta, honrosa despedida de la prensa española á los representantes de la extranjera.

Tambien nosotros enviamos á estos últimos nuestro afectuoso saludo, deseando con el alma que al regresar á su país lleven de España un recuerdo tan grato como ellos dejan entre los periodistas españoles.

Gaceta.

Continúa el cielo encapotado con tendencias á las lluvias las que nos han venido á visitar otra vez en la mañana de hoy. Segun nuestras noticias han sido mas fuertes las caidas en el interior de la isla.

El sábado último como á eso de las siete de la tarde, un criado del establecimiento de D. Fernando Lopez se cayó al mar y hubiera perecido si el patron Andrés Nadal del laúd «Pepita» no acude en su auxilio arrojándose al mar para salvarlo.

Al dia siguiente domingo y como á las once de la mañana tambien cayeron al mar dos muchachos que estaban pescando. El referido patron se echó al mar para salvarlos, pero tan comprometida estaba ya su existencia que fué preciso se arrojaran dos marineros de la tripulacion y á duras penas pudieron lograr salvar á los muchachos y al patron.

En el lugar correspondiente publicamos el programa de la funcion que mañana por la noche se dá en nuestro teatro.

Para Palma y en el vapor «Menorca» han sido embarcadas en la tarde de hoy 13 cabezas ganado vacuno, 70 lanar y 1 caballo.

Dice nuestro cólega «El Globo» del dia 31 del pasado:

«Segun nos participan nuestros amigos de Vendrell, el comité democrático-posibilista de este distrito ha acordado presentar candidato á Córtes á don Teodoro Ladiko, ex-ministro de la República y persona que goza allí de generales y justas simpatías.»

Durante el mes de Mayo han zozobrado 69 buques de vela ingleses, 24 americanos, 17 franceses, 15 noruegos, 11 alemanes, 5 italianos, 4 daneses, 4 holandeses, 2 austriacos, 2 suecos, 1 español, 1 portugués, 1 ruso y 6 de pabellon desconocido; en junto 166, faltando además noticias de 12 que se suponen perdidos. Además tambien han naufragado 3 buques de vapor ingleses, 1 aleman, 1 danés y 1 noruego.

Para el sábado se está preparando una escogida y variada funcion en el teatro de esta ciudad, por el gimnástico mejicano D. F. Moncayo, cuyo programa daremos en el próximo número.

En la iglesia parroquial de Villa-Cárlos terminaron ayer noche las solemnes Cuarenta Horas que se celebran en los dias de Pascua de Pentecostes. En todos los actos se ha procurado la mayor solemnidad, habiendo correspondido á aumentarla la numerosísima concurrencia de fieles especialmente por las noches. Han dirigido la palabra en las tres mafianas y última noche respectivamente D. Narciso Panedas, P. Ignacio Martí franciscano, D. Eduardo Turmo y D. Jaime Tutzó presbítero.

Llamamos la atencion del público sobre el siguiente anuncio de la
COMANDANCIA MILITAR DE MARINA DE LA
PROVINCIA DE MENORCA.

Hace saber: Que segun comunicacion recibida del Exmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza, deben tener lugar desde el dia 10 del mes actual y sucesivos la instruccion del tiro al blanco con piezas de artillería en la Fortaleza de Isabel II, desde las baterías de la misma contra blanco flotante situado en direccion á la boca de este puerto, cuya instruccion dará principio á las 11 de la mañana, izándose el Pabellon Nacional para que sirva de aviso una hora ántes.

Lo que se pone en conocimiento del público para evitar toda clase de desgracias. Mahon 8 de Junio de 1881.—J. Cardona y Netto.

REMITIDOS.

Por segunda vez asistimos á la funcion que tuvo lugar en el teatro la noche del domingo dada por la sociedad «El Isleño», cuya funcion se destinaba al beneficio de los Sres. Garcia y Martí que durante esta temporada han actuado en el teatro de dicha sociedad.

El coliseo se hallaba lleno de familias de los señores socios, ávidas de oír una nueva produccion la que hubiera alcanzado aplausos sin cuento á no haber sobrevenido al Sr. Martí una ronquera que le impidió salir airoso en el desempeño de su cometido en la zarzuela *La Estrella*. Si acertado en esta produccion estuvo el Sr. Garcia compañero del señor Martí acertadísima desempeñó el papel de *Estrella* la Sra. Aurelia Tomás valiéndole nutridísimos y calurosos aplausos.

La romanza *Non e vero* fué cantada por el señor Martí con un ajuste y afinacion que le valió aplausos notándose siempre la falta de voz causa de la enfermedad que le aquejaba.

Tambien fué muy aplaudido el niño Cosme Arqués que supo sostener tan bien el papel de negro en la pieza *Los voluntarios de Cuba*.

La funcion terminó con baile.—N.

El lunes por la noche tuvimos el gusto de oír por segunda vez, y por primera en el teatro de esta ciudad, las divertidas zarzuelas «La gallina ciega» y «Sensitiva»; buena y bien combinada funcion que la sociedad «El Consey» trasladándose al referido local dió, para poder contentar mas á sus numerosos afiliados.

Un lleno completísimo, formado en su mayor parte por familias de los socios, ocupaba los palcos de uno y otro piso, plateas y patio; y era tan en extremo bonito el golpe de vista que presentaba nuestro coliseo, al mirar tan variado traje y tan caprichoso adorno como lucian las lindas jóvenes que en diversos grupos y pareciéndose á otras tantas maceas, á otros tantos buqués de sonrosadas y aromáticas flores, meciéndose al leve soplo del céfiro, se sonreian y solazaban, que si el vivir fuera soñar,

nos creyóramos aquella noche envueltos bajo la influencia de un soporífico y delicioso en ueno y trasportados en medio de un jardin situado allí por arte de encantamiento.

«La gallina ciega» y «Sensitiva» son preciosas zarzuelas de mucho juego escénico, y abundan con profusion en una y otra, agradables cantábiles, buenos chistes y mejores ocurrencias, que revelan el buen gusto y divertido humor de sus autores. Ambas fueron bien interpretadas y su desempeño estuvo tan feliz, que nada dejaron que desear la acertada direccion del señor Costabella, las no escasas y buenas facultades que distinguen á las señoras Millanes y la gran disposicion que poseen los señores aficionados que en dichas producciones tomaron parte.

Como complemento á la funcion, ó si se quiere, como fin de fiesta, las señoras Millanes cantaron tambien con muchísima espresion y no menos gracia, un dúo del «Barberillo» y el coro «La Corrida»; que merecieron de la concurrencia muchos bravos, palmadas y nutridos aplausos.

Gracias repetidas á los señores de la Junta y comision del casino «El Consey» por habernos proporcionado tan espléndida reunion, en la que tan grata y amena velada pasamos, que no se olvidará nunca de nuestra memoria.—Lord M.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mahon 8 de Junio de 1881.

Espero de su bondad se servirá insertar en las columnas de su apreciable periódico las siguientes líneas, por lo que le quedará agradecido S. S.

Q. B. S. M.

C. G. T.

Con profundo dolor y con amarguísimo sentimiento, hemos sabido la cesantía injustificable del pundonoroso y honrado auxiliar del Lazareto súpico de este puerto D. Manuel Fernandez, cuyo destino ha venido desempeñando por espacio de muchos años con un celo y probidad dignos del aprecio y admiracion de cuantos españoles estiman en algo la honra y el decoro nacional, probando siempre con su intachable conducta celo y laboriosidad en el desempeño de sus funciones el mas alto grado de honradez y puntualidad: cualidades que al parecer valen poquísimas para algunos Gobiernos, pues son muchas las veces que ha sucedido ésto, sin que jamás hayamos podido saber la causa; porque ni la más mínima falta en el desempeño de su cometido, ni la menor intervencion en la política há tenido el Sr. Fernandez, sirviendo siempre á todos los gobiernos con la misma intachable conducta y puntualidad.

Luego ¿por qué se persigue á tan honrado y laborioso anciano digno de que le conserve en su puesto todo gobierno que funde su criterio en la justicia y legalidad administrativa?

Creemos no equivocarnos si suponemos que la buena fé del Gobierno ha sido sorprendida por falaces intrigas y disfrazadas ambiciones, y nó por espíritu de partido, porque el Sr. Fernandez es uno de los empleados españoles que no conoce á ninguno. Y porque tenemos formado más elevado concepto del Gobierno, creemos mirará por los fueros de la justicia reponiendo al pundonoroso é incorruptible anciano: y merecera el aplauso de todo buen español amante de la legalidad administrativa.

TEATRO.

Funcion para hoy juéves 9 Junio 1881.

1.º Sinfonía por la orquesta.
2.º Se pondrá en escena la preciosa zarzuela en 2 actos titulada

LA GALLINA CIEGA.

3.º La aplaudida zarzuela en un acto
EL ULTIMO FIGURIN.

PRECIOS.

Palcos platea 12 rs. vn.—Fila 1.ª 16 id.—Id. 2.ª 8 id.—Id. 3.ª 4 id.—Entrada 2 id.—Butacas 2 id.—Niños y soldados 1 id.

Se empezará á las 9.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Victorino y Salustiano, confs.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Soledad en San Francisco.

Santo de mañana.

Stos. Primo y Feliciano martires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Despachados el dia 8.

Para Palma vapor-correo Menorca cap. D. Miguel Tudurí, con 19 trips. efs. y la corresp.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
3	763'3	21'	16'	75	'	3	NNE. flojo	1'
4	764'3	22'	17'2	75	'	6	NE. »	2'

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 32 ms.—Pónese 7 h. 26 ms.

LUNA.—Sale 3 h. 20 m. de la T.—Pónese 1 h. 10 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5' t.

El Consejo de Ministros ha acordado las candidaturas para senadores.

El viernes se firmará la disolución de Córtes.

España ha sido invitada por las demas potencias para negociar la neutralizacion del Canal de Panamá.

Exterior, 24'35.

Interior, 25'55.

Bonos, 101'50.

Madrid 8.—12'30 t.

En el sorteo nacional celebrado hoy han obtenido los premios mayores los núms. 3267, 1024, 3176 y 8476 despachados respectivamente en Madrid, Carabanchel, Sevilla y Madrid.

Anuncios.

Subasta.

A voluntad de su dueño se venderá en publica subasta el dia 15 del actual á las 11 de la mañana, en la plaza de la Constitución de esta Ciudad, la casa núms. 138 y 140 de la calle de la Infanta.—Los títulos de propiedad y condiciones para la venta están de manifiesto en la Notaria de D. Francisco Andreu.

Al Público.

En la tienda de géneros de Jaime Anglada calle del Rosario núm. 13 se acaba de recibir un gran surtido de lanillas para trajes de caballeros última novedad como tambien muchos otros géneros para señora los que se venderán á precios sumamente limitados.

ALAYORENSES

El dia 2 de Julio proximo en las tiendas de D. Juan Melia, Antonio Camps y Juan Ximenes, se espendirá el petroleo á 19 pesetas la caja. Tambien se espendirán otros articulos de consumos á precios convencionales.

Solicitud.

Se solicita comprar un establecimiento de comestibles la persona que desee tratar puede dirigirse á la calle de la Infanta núm. 143 de 6 á 8 de la mañana ó de 6 á 8 de la noche.

PILDORAS DE LOURDES.



PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

En la Calle del Castillo n.º 36 se necesitan oficiales zapateros para calzado de Caballero.

Leche de Burra.

La hay fresca y pasa á domicilio en la Plaza de la Esplanada núm. 53.

IGNACIO FORTEZA

ha llegado con un rico y elegante, cual nunca se ha visto, surtido de alhajas de oro y plata como son sortijas, pendientes, collares, aderezos, puisceras, agujas, botonadura, para camisas y todo lo mas rico que puede contarse en el ramo de joyeria.

Pasa al domicilio de las personas que lo solicitan dando aviso en la fonda de Jaques calle del Castillo.

Oficialmente fijados comenzarán á 15 de Junio próximo

en Hamburgo las extracciones del grandioso Sorteo de Dinero aprobado y garantizado por el gobierno del Estado. El premio mayor, que en el caso mas feliz puede ganarse, importa

2,000.000 de Reales

Indicacion de algunos de los 51.700 premios

1 de 1.250,000 son 1.250,000 reales.	2 de 100,000 son 200,000
1 de 750,000 son 750,000	12 de 75,000 son 900,000
1 de 500,000 son 500,000	1 de 60,000 son 60,000
1 de 375,000 son 275,000	24 de 50,000 son 1.200,000
1 de 250,000 son 250,000	5 de 40,000 son 200,000
2 de 200,000 son 400,000	3 de 30,000 son 90,000
3 de 150,000 son 450,000	54 de 25,000 son 1.350,000
4 de 125,000 son 100,000	

En junto este Sorteo contiene 51.700 premios con un importe de 46.620,400 reales.

Todos estos premios son sorteados en 7 secciones. El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las secciones de las 2 primeras secciones

90 Reales por un billete ORIGINAL entero.

45 Reales por medio billete ORIGINAL.

22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete ORIGINAL.

Contra remesa del importe remitimos inmediatamente por correo los billetes originales á todo comitente.—El importe puede ser remitido en billetes de banco españoles, sellos de correo españoles, letras sobre plazas principales de España ó en libranzas del Giro Mútuo. A cada remesa de billetes acompañamos el programa oficial del Sorteo y despues de cada extraccion enviamos la lista oficial de la misma á todo tenedor de billete. Los importes ganados se desembosan bajo contrala del gobierno del Estado y los premios están inmediatamente á disposicion.

Sírvanse dirigir los encargos á

VALENTIN Y COMPAÑIA.

Casa expendedora principal.—HAMBURGO.

Llevamos la correspondencia en castellano, portugués, inglés, francés é italiano. Las cartas llegan en 80 horas de Española á Hamburgo.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Pálidas, Debilidad, Estenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empeoramiento y la Alteracion de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no emnegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida. JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

FÁBULAS

DE IRIARTE

Y SAMANIEGO

2 1/2 rs. vn. ejemplar

en la

Imp. de Parpal.